

CRÓNICA DE LAS FIESTAS

El viaje á Sada

En el mar.

Este viaje de las nueve de la mañana hora a los coruñeses. Trescientas personas se remaron a bordo del «Comercio» y, aparte alguna para excepción, todas son forasteras. La Coruña tiene una nota de gran ciudad: la Coruña no sabe nadar.

Hemos pasado la temible Marola. En desprecio suyo, apenas cuatro o cinco personas han devuelto honradamente su desayuno a los peces. La Peña famosa pasó por nuestro babor, mostrándonos toda su engañosa apariencia apacible, con musgos verdientes, con hoquedades sombrías, con su aspecto inocente y engañoso.

Ya en Sada, las pardas lanchas pescadoras nos transbordaron hasta la ciudad blanca y alegre, tendida a la orilla del mar. Embarcamos. Los botes se deslizan sin esfuerzo visible por las aguas inmóviles. Y es entonces cuando, alejado el temor del mar, comienza a expandirse la alegría.

«¿Han visto ustedes?», clama una señorita forastera, sentada en nuestra misma barca. «Un señor que iba junto a mí, mareado, y sabe Dios lo que almorzará...»

Ponemos un gesto compungido para mirar la falda gris tendida hacia su parte inferior de un tono café con leche. Fingimos un gesto de compunción. Otra viajera comenta: «¿Qué atrocidad! Y menos mal que es un traje malo. ¡Si valiese la pena!...»

La reclamante hace un gesto equivocado. Un señor gordo que va agarrado a ambas bandas de la lancha, con traza de hombre que no ha navegado por otro mar que el del Retiro, inquiera, angustiado, al marino: «¿Y cómo cuanto nos van a cobrar?»

—Lo que tengan voluntad.
—¿Como diez céntimos?
—Como diez céntimos.
El señor murmura a un: «Pues ya será una ganancia ¿eh?»

Y responde el remero: «¿Pche!... Para nosotros, ustedes son algo así como un bando pequeño de parrochias, que hubiese entrado en la vía.»

La llegada.

Tocamos la rampa. Don Pío espera allí, servicial y agradable, a los expedicionarios. Desde la playa, el operador de la casa Pathé impresionó una película. Hay un gentío expectante en las alturas. En la rampa, dos «jaquettes» municipales nos recuerdan a Bin. Tras ellos, un clarinete alto y lánguido espera melancólicamente la orden de soplar en el leñoso instrumento. Las lanchas continúan atracando a la rampa. El operador de Pathé da suaves vueltas al manubrio. A la orilla del muelle, Lino Pérez se agita, mirando a la máquina cinematográfica, agitando los brazos caprichosamente, recomendando a las barcas:

«¡Eh, atracad pronto, saltad pronto!»

Se advierte claramente que abriga la ilusión de aumentar su popularidad viéndose reproducido en la película. Acosado, gesticulando, grita: «Lino Pérez sueña ahora con poder volar algún día a la puerta del Pabellón.»

«Pasen, señores, pasen; que van a ver a Lino Pérez recibiendo a los excursionistas en Sada.»

Cuando el operador cesa de hacer girar el manubrio, Lino languidece y se oculta. Entonces, todos nosotros vamos subiendo la pinta carretera lentamente, fatigosamente. Allí abajo, el popular Lino se enjuga el abundante sudor de su cráneo pelado, haciendo votos porque no se vea la película.

Las horas alegres.

«Hemos andado media hora; una hora?... No sé. Cuando la procesión salida de la iglesia de Ouceis, regresaba al atrio, nuestro estómago desafiaba, a la incomparable, acuciaba al portador del pondón, pidiéndole una mayor diligencia. Dans triunfó al fin. Al cabo de una hora nos acogía un soto inenarrable en el que una larga mesa mostraba la esperanza de unos platos vacíos. En torno, grupos de expedicionarios, comían. Se difundía en el aire un grato olor a viandas bien condimentadas. Los invitados oficiales aullaban de hambre, esperando resignadamente.

Cierto amigo—¡oh, bondadosas romerías!—desaparece en una robleada donde las gentes se agrupan. Pasa un minuto. El amigo regresa con un trozo de carne mechada. El amigo se los circunstantes se excusa. El amigo se obscurece otra vez y torna con una granstapa pata de cerdo.

Son las dos. Va a estallar un motín entre los invitados hambrientos. Al fin, se sirve el banquete con que la Comisión popular de Sada agasaja a los excursionistas. Y ya, fríamente, disipado el pesimismo de un viaje por mar, avivador de apetitos culinarios, podemos jurar que, a un lado los Caneiros, no hay fiesta que pueda compararse a esta fiesta ofrecida por el Ayuntamiento de Sada, que tiene una vía espléndida y un paisaje uberrimo, y el alcalde más atrayente de toda la provincia, que sobre estas virtudes reúne la de ser un orador formidable, al que no podría seguir ningún larguero. ¡Oh, este admirable don Jaime Castrova, merecedor él solo de una vibrante crónica!»

Ha habido sol, ha habido alegría. Unas mujeres únicas—aragonesas, madrileñas, gallegas—han bailado rituarmente bajo las copas pobladas de los castaños, de los álamos, en bosques cuyo suelo no conoce la caricia del sol, detenido en las ramas... ¿Creeis que puede haber una más simpática fiesta?... Sada es, desde este año, un número más, un número de excepcional valía, en el programa de nuestras fiestas.

UN REPORTER.

EL FERROL

Agosto 8.

TRES OBREROS SEPULTADOS

Ocurrió en Cobas una lamentable desgracia. Trabajando varios obreros mineros en el desmonte para la fábrica que allí se construye, ocurrió un desprendimiento de tierras, quedando sepultados tres hombres.

Uno de ellos fué recogido en gravísimo estado. Los otros dos presentaban también contusiones y heridas de consideración.

FIESTAS EN PERLIO

Con gran esplendor se celebrarán mañana y pasado en el cercano pueblecito de Perlio las fiestas del Sacramento.

En el programa figura una lucida verbena en las inmediaciones de la línea que allí posee D. Aquilino E. Alonso, diapas fuegos, función solemne, procesión y bailes campesines.

La carretera de Perlio será iluminada a la veneciana.

EL MINISTRO DE MARINA

El martes próximo llegará a esta Apostadero el ministro de Marina D. Amalio Jimeno.

Harásele un cariñoso recibimiento.

A la estación acudirán todas las autoridades y los diferentes cuerpos de la Armada.

Fuerzas de infantería de Marina le tributarán honores.

El Sr. Jimeno se alojará en la Comandancia general.

Créese que permanecerá aquí tres días. El objeto de la visita, como ya se ha dicho, es inspeccionar las obras del acorazado «España».

VARIAS NOTICIAS

Continúa la huelga de los obreros plomeros del Arsenal.

— Hoy dará una conferencia en el Centro de Cultura, el ilustrado presbítero D. Matías Uséro.

— Numerosos ferrolanos se trasladarán el domingo a la Coruña para asistir a la corrida de toros.

— Háblase mucho aquí de este festival turino.

— Ayer también fueron muy numerosos los excursionistas de «La Tribuna» que vinieron a visitar los Arsenales.

EL CORRESPONSAL.

Comisión provincial

Se reunió ayer esta Corporación y adoptó los acuerdos siguientes:

Pasar a la ponencia del Sr. Llamas Tojo las cuentas de fondos municipales y de fondos carcelarios del Ayuntamiento de Padrón, correspondientes al año de 1912.

Disponer que se expida a D. Manuel Fernández López, certificación expresiva de no haberse formulado reclamación alguna por D.ª Manuela Bouza, respecto a daños o perjuicios en un manantial de aguas existente en el kilómetro 3 de la carretera de Ponte do Porco a Muros.

Informar que procede otorgar a D. Antonio Moreira la autorización que solicita para el aprovechamiento de agua del río do Carballal, en el término municipal de Lage, con destino a fuerza motriz de un molino harinero.

Y conceder 20 días de licencia para que pueda tomar baños, al profesor de música de la Casa de Misericordia D. Antonio Prado.

El violinista Quiroga

El 9 ó 10 de este mes saldrá para San Sebastián el notable violinista pontevedrés Manuel Quiroga, contratado para dar dos conciertos en el Gran Casino los días 13 y 16.

Lo acompañará la Orquesta Sinfónica. Terminados sus compromisos en la capital donostiarra, marchará a París, en cuya capital se detendrá hasta el mes de Septiembre, marchando luego a Holanda.

En Noviembre volverá a España contratado por distintas sociedades filarmónicas, entre ellas las de Madrid, Barcelona y la Coruña.

Después irá a Lisboa.

Y más tarde quizás emprenda un viaje a América, pues el que fué empresario del inolvidable Sarasate, un opulento alemán que reside en la capital de Francia, convencido de lo que vale Quiroga, quiere llevarle a las repúblicas americanas.

VIAJEROS

Ha regresado del Burgo D. Leoncio de Aspe con su distinguida familia.

— Del Pasaje, D. Eduardo Blanco de Obregón con la suya.

— De Parga, D. Roque López con su señora.

— Ha salido para Ortigueira D. Manuel García Blanco.

— Para Santiago, la regente de la Escuela Normal D.ª Francisca Fernández Vasmondo.

— Para San Pedro de Oza, D.ª Dolores Raso.

— Regresó ayer a Lage nuestro activo corresponsal en aquella villa, el comerciante D. Ramón López, con su bella hija.

— Están en la Coruña el distinguido periodista madrileño D. José Fernández Arias con sus bellas hijas, el director del «Correo de Galicia» de Santiago D. Ramón Gallego y D. César Alba Bonifaz, hermano del ministro de la Gobernación, con su distinguida esposa.

JUNTA PROVINCIAL DE BENEFICENCIA

Ayer se celebró en el despacho del gobernador civil la anunciada reunión de la Junta provincial de Beneficencia.

Presidió el Sr. Rodríguez Blanco y asistieron los vocales D. Valentín Molina, D. José B. Gallón, D. Segundo Varela Madariaga, don Francisco Posse Nicolich y D. Carlos Puga Pequeño.

Leída el acta de la sesión anterior, fué aprobada por unanimidad.

El presidente dió cuenta de haber telegrafiado al ministro la dimisión de la Junta y la contestación de la Dirección general manifestando que está satisfecha del modo de proceder de aquella y que desea que se encargue de dirigir los destinos de la Fundación Amboago.

Los Sres. Puga Pequeño, Molina y Posse Nicolich insistieron en que deben de renunciar los cargos y no aceptar en modo alguno la administración de la citada Fundación para evitarse responsabilidades.

La Junta acordó que todos los señores que la componen continúen en sus puestos, en vista de las satisfacciones dadas por la Dirección general, y presentar de nuevo la dimisión si no se les releva de la administración y dirección de la Fundación Ramón Piá.

También acordó que el gobernador telegrafe esta resolución de los vocales al ministro de la Gobernación.

Galicia

MONFORTE

Se celebró anteayer en Monforte un mitin republicano en el que tomó parte el diputado señor Soriano.

Los oradores combatieron la guerra de Marruecos y censuraron la venta del cuadro de Van-der-Goy.

Terminó el acto a las doce de la noche, quedando establecidas las bases para fundar un Centro republicano.

LUGO

En la ciudad del Sacramento desahogó anteayer una horrosa tormenta.

Los pararrayos de la iglesia de San Roque recogieron algunas chispas. El altar mayor y una de las paredes laterales del edificio sufrieron ligeros desperfectos.

En una casa de la calle de Castelar cayó una chispa que destruyó la chimenea.

Después de la tormenta cayó un fuerte aguacero acompañado de una regular granizada.

En el barrio del Carmen se inundaron algunas casas, teniendo necesidad sus moradores de desalojarlas para evitar que las corrientes arrastrasen los enseres.

PONTEVEDRA

La policía detuvo en la carretera de Lérez, al carterista Peregrino Pérez Abal, al que se le ocuparon un barreno de grandes dimensiones y un trozo de vela de cera. Ingresó en la cárcel.

Llegó a Villanueva de Arosa el ilustre escritor D. Ramón del Valle Inclán.

ORENSE

La vecina de Sejalvo Sofia Pousa denunció al Juzgado de Orense que su convecino Ramón Pérez había cometido abusos deshonestos con su hija Josefa, niña de siete años.

Los que muoran:

En Bóveda, el cura párroco D. Pedro Díaz Saavedra.

En Orense, D.ª María Olivares Vázquez, viuda de Tundidor, madre política del diputado provincial D. Juan Taboada.

En Ribadavia, el comerciante de Vigo D. Andrés Pérez Rodríguez.

PRENSA OFICIAL

La «Gaceta» llegada ayer anuncia al turno de oposición libre las siguientes plazas de profesor de término:

En la Escuela industrial de Vigo, la de Dibujo geométrico y Dibujo industrial y una del sexto grupo (Electrotécnica).

En la Escuela de artes y oficios de Santiago, la de Composición decorativa (Escultura), una de profesor de ascenso del primer grupo (Dibujo artístico) y otra del cuarto grupo (Dibujo lineal).

Anuncia también el cargo vacante de contador de fondos del Ayuntamiento de la Estrada.

El «Boletín oficial» publica la relación de los Jurados designados en sorteo para conocer durante el año próximo de las causas del partido de Pontevedra.

Anuncia los cargos vacantes de juez municipal suplente de Santiago y fiscal municipal suplente de Pino, los cuales pueden solicitarse dentro del plazo de quince días; la plaza de recaudador de arbitrios extraordinarios e impuestos del Ayuntamiento de Ares puede solicitarse en el término de ocho días, y la de médico titular del de Cabanas, con el sueldo anual de 999 pesetas, para cuya provisión se señala el término de un mes.

Se inserta la convocatoria del Ayuntamiento de esta capital para las oposiciones a las tres nuevas plazas de auxiliares, con el sueldo anual de 1.800 pesetas y quinquenios del 10 por 100.

Los aspirantes deben dirigir sus solicitudes a la Alcaldía dentro de los 60 días hábiles siguientes al de ayer.

El programa para las oposiciones se facilita gratuitamente en la Secretaría del Ayuntamiento.

CRONICILLA

Mientras saltan los caballos

Ya comenzó la fiesta mundana, la que en tal aspecto constituye el número culminante de nuestros festejos: el concurso hípico.

Es, en realidad, muy complicado esto de los festivales públicos, y los grandes filósofos y concedores del corazón humano debieran ser los encargados de redactar los programas, y aun es fácil que se equivocaran, porque está lleno de vicisitudes el corazón de un niño, que tal viene siendo el corazón del público que se divierte en fiestas.

Las corridas de toros no mueren hasta que las maten de un volapié, porque están llenas de lucha y de vida y entusiasman a la raza. Puede ser que la revolución que acaba con los toros sea más cruenta que una de las que causan el cambio de régimen político de un país. Es una fiesta que excita la pasión.

En cambio la aviación, llena de ciencia, de progreso, de emoción y de lo que ustedes quieren, no le importa absolutamente nada a nadie, porque no excita cosa alguna. No es que se retraiga el público que tiene que dar sus pesetas para ocupar una localidad en el campo y ver cómo se eleva y toma tierra el aviador. No es esto sólo. Es que el buen menester que está en sus faenas, el botero que está aseando su buca, la mujer que lava en el lavadero público, el pobre que está a la puerta de la iglesia, oyen el ruido que producen las explosiones del motor y el choque de las paletas contra el aire, alzan la vista un momento, ven a esa cosa extraordinaria que surca los aires y dicen con filosofía:

—¡Bah; eso ó Rayo d'o Vedrines...»

Y vuelven tranquilamente a lo suyo, sin importarle un bledo por lo espléndido del invento ni por la transcendencia que puede y ha de tener para la vida de la humanidad. Decididamente la aviación ya no emocionó a nadie; ni siquiera con carácter gratuito; y se comprende porque a cierta altura una gaviota tiene más majestad que un monoplano.

En cambio, ahí tienen ustedes. El cinematógrafo está al alcance de todas las fortunas desde que se pueden contemplar sus maravillas durante seis horas por un perro grande. Y anteañoche para ver las películas del año de la Nania, de pié y con molestia, se apretujaron en la Plaza de María Pita sus diez mil personas, echando por lo corto.

«¿Es que hay emoción en esta fiesta? Seguramente que sí: la emoción del apretujío y de la obscuridad, que es la que la sostiene, sea al aire libre ó bajo techo, gratuitamente ó por dinero. La humanidad gusta de apretujarse, y por eso en todas las poblaciones hay un pasco que se organiza en calle corta y estrecha, a fin de que sean cercanas las distancias y menudeen los cruces de personas.

Algo de esto tiene el concurso hípico.

Si le dijeran a una muchacha joven que desde una ventana de su casa, y sin que nadie se enterara, iba a ver cómo el mejor caballo del mundo, montado por el mejor jinete, saltaba diez obstáculos, y después otro caballo y otro jinete repetían la operación y así sucesivamente hasta ochenta veces consecutivas, es muy probable que la niña se muriese de terror, pese a la hermosura de los caballos y a la gallardía de los jinetes.

— Sin embargo, esto es lo que tiene de espectáculo el concurso hípico y para esa fiesta se preparan las chicas como para una gran solemnidad y en ella están pensando desde la primavera.

Porque aquí también hay una lucha, que no es ciertamente la del jinete y del caballo contra el obstáculo, sino la de la muchachita con la otra muchachita, a ver cual de ellas va mejor vestida.

Es de ver el prodigioso certamen de trajes de mujer que resulta el concurso hípico de la Coruña, pequeño Autuñil del Orzán. Van esas damas y damitas hechas unas preciosidades y un derroche de lujo y de buen gusto. Este año dominaron los colores de naranja en distintos periodos de madurez, y unas faldas muy largas que en talles de jovencitas dan la impresión de niñas que van disfrazadas de señoras; porque además se dá el caso de que parece ser muy elegante tener la cintura gorda y echarse para atrás. Hace muy bonito.

Por manera que este es un espectáculo a la inversa: porque son las niñas las que van a que las vean. Sin comprender que hacen un maravilloso reclamo de su persona, pero una terrible propaganda contra el matrimonio, porque no hay valiente que piense en coyunda al ver lo cara que resulta la indumentaria.

Pone los pelos de punta pensar en un traje de seda amarilla, coronado por una loca con plumero costoso. Ni el propio Villaverde, redivivo, pensaría tranquilo en un presupuesto familiar a la moderna usanza.

«¿Quién podrá hacer un buen programa de fiestas?»

Es casi tan difícil como hacer un programa de vida.

Equis.

EN SANTIAGO

OBRAS EN LA UNIVERSIDAD

Ha sido aprobado el presupuesto hecho recientemente por el arquitecto del Ministerio de Instrucción pública Sr. de Benito, a fin de realizar algunas obras en la Biblioteca de la Universidad de Santiago.

Tienen por objeto dichas obras evitar la humedad que se infiltra en las paredes por la deficiente recogida de aguas, y restaurar el enlucido de techos y paredes.

La cantidad presupuestada excede de 5.000 pesetas.

Después de realizadas estas obras, quedarán en buen estado las estanterías en las cuales podrán conservarse los libros en mejores condiciones que hasta ahora, pues efecto de la humedad se pegan unos libros a otros, con peligro de una próxima y completa destrucción.

NECROLOGÍA

Ayer fué conducido a la última morada el cadáver de D. Ramón Burect y Guzmán, viajante de la Casa Gelamby y C.ª de Barcelona, fallecido repentinamente, siendo su entierro una sentida manifestación de pésame en la que tomó parte todo el comercio local.

Formaban en la presidencia del duelo el Sr. Suárez Pumariaga, presidente de la Cámara de Comercio; los Sres. Dans y Frade, de la directiva de la Mutua Mercantil; los Sres. Zas y Jerez, de la Asociación de Dependientes de Comercio; el Sr. Ortiz, secretario de la Reunión de Artesanos; el Sr. Zurita, gerente de la Casa Hijos de Simón García; D. Leonardo García, en representación de la Casa Gelamby y C.ª; los Sres. Fernández Conde (D. Rogelio), concejal, miembro de la Liga de Amigos de la Coruña y gerente de la Casa Fernández Moraleda; los señores Asua y del Río, de la Sociedad Cooperativa Militar y Civil; D. Bernardo Remesal, de la Casa Salmontó Remesal; los Sres. Poncet y Rodríguez, D. Mariano G. de Lomas, apoderado de la Casa de D. Vicente Vázquez; el señor don Angel S. Ferrer; D. Manuel Feal, de la Casa Feal Hermanos; D. Rafael Santamaría, representante de la sociedad de viajeros de Barcelona; el Sr. Lafuente, corresponsal de la Sociedad Española de Comisionistas y Viajantes de Comercio, de Madrid, y otras muchas personas cuyos nombres sentimos no recordar.

Seguía un segundo duelo formado por un nutrido grupo de más de cincuenta compañeros del finado, viajantes de varias casas fabriles y comerciales, que se hallaban accidentalmente en esta plaza, los cuales dedicaron a su colega una hermosa corona de flores naturales con ancha cinta de raso en la que se leía la siguiente dedicatoria: «A Ramón Burect, sus compañeros de viaje.»

Cerraban el fúnebre cortejo multitud de personas de todas las clases sociales, entre las que decollaban en su mayoría los jefes y el personal de las casas de comercio de la localidad y los representantes residentes en ésta, que testimoniaban en esa forma, al mismo tiempo que una piadosa simpatía al fallecido por su inesperado fin, los afectuosos sentimientos de concidadanía que inspiran el forastero en esta cívica ciudad, cuyos nobilísimos sentimientos se manifiestan espontáneamente siempre que haya ocasión de hacerlo.

Sirva el acto verificado ayer de lenitivo a la honda pena que aflige a la viuda ó hijos del finado, a los que acompañamos en su sentimiento.

Los compañeros de viaje del fallecido, organizadores del entierro, nos encargan que demos las más expresivas gracias en su nombre a todas cuantas personas y entidades figuraban en el mismo, ante la imposibilidad en que se hallan, dado su gran número, de darlas personalmente a todos como serían sus deseos.

A pesar de la mucha gente que fué a Sada y de lo alejado que está de la población la casa del finado, fueron muchísimas las personas que ayer tarde asistieron al entierro de nuestro querido amigo el veterano periodista, elevadas de los de la región, D. Ramón Fagninas Arceuz.

Fué el acto una gran manifestación de duelo, demostración de las muchas simpatías que tenía el finado y de las muchísimas de que goza en la Coruña su hijo D. Robustiano, nuestro entrañable amigo y compañero.

El cadáver, conducido a hombros por cuatro jóvenes de la Gaiteria, recibió sepultura en el cementerio de Oza, hasta donde lo acompañaron numerosos y significados vecinos del distrito y una gran cantidad de gente de esta capital.

Presidía el duelo el diputado a Cortes don Alonso Gullón, a quien acompañaban el diputado provincial Sr. Ozores de Prado, el sacerdote Sr. Ucha, el gerente de «La Voz de Galicia» D. Ramón Molina, su hermano D. Jesús, el presidente de la «Asociación de la Prensa» Sr. Ponte y Blanco, los concejales Sres. Vilas y Suárez Carrero, los Sres. Navarro, Díaz Teijeiro (D. Indalecio), Tormo, Pedreira, Díaz (D. César), Fernández Calvet, Ruf Codina, Arendaz, Reboredo, Lafuente don Francisco), Villardefrancos, todos los periodistas locales, los empleados de la Diputación provincial, algunos del Ayuntamiento, del Gobierno civil y de la Delegación de Hacienda y muchísimos amigos del muerto y de su hijo.

Sobre el féretro se colocaron una corona de D. Lino Pérez y un pensamiento de don Cipriano Díaz, intimos del finado.

Las cintas las recogían el exsecretario y el excofrero Sr. Ucha, el gerente de «La Voz de Galicia» Sr. Ucha, el gerente de «La Voz de Galicia» D. Ramón Molina, su hermano D. Jesús, el presidente de la «Asociación de la Prensa» Sr. Ponte y Blanco, los concejales Sres. Vilas y Suárez Carrero, los Sres. Navarro, Díaz Teijeiro (D. Indalecio), Tormo, Pedreira, Díaz (D. César), Fernández Calvet, Ruf Codina, Arendaz, Reboredo, Lafuente don Francisco), Villardefrancos, todos los periodistas locales, los empleados de la Diputación provincial, algunos del Ayuntamiento, del Gobierno civil y de la Delegación de Hacienda y muchísimos amigos del muerto y de su hijo.

Después en paz el venerable anciano y recibida de nuevo su estimadísima familia nuestro sentido pésame.

Falleció ayer, tras de larga y penosísima enfermedad, nuestro estimado convecino don Manuel López Rodríguez, que estuvo muchos años dedicado al comercio y gozaba de gran prestigio en la población.

Su muerte será seguramente muy sentida, pues eran muchas las personas que se honraban con su amistad y muchas las relaciones que la distinguida familia del finado tiene en la sociedad coruñesa.

Acompañamos a la afligida viuda del señor López Rodríguez y a sus hijos, nuestros muy queridos amigos D. Manuel y D. Gabriel López Rodríguez, que tantas simpatías tienen el pueblo, en el dolor que les produce tan sensible pérdida.

EL NOROESTE se vende en Madrid en el kiosco de Lerín, Alcalá, frente al Teatro de Apolo.

NUESTRO AGOSTO

La Coruña en fiestas

EL DÍA DE AYER

Nada. Si exceptuamos la jira á Sada, de la que damos cuenta por separado, y la velada en el Relleno, que estuvo tan animada como de costumbre, nada hay que reseñar hoy de festejos.

El día de ayer transcurrió tranquilo para los pocos mortales que nos hemos quedado en la Coruña, y sólo se advirtió que estábamos en fiestas por el extraordinario movimiento que hubo de automóviles, coches y vapores, conduciendo gente a la romería. Fueron algunos millares de almas las que se trasladaron por mar y por tierra a los sitios de Tatin, Fraguachán y Ouces.

PARA HOY

Concurso hípico.

Esta tarde se celebrará en el campo que el «Real Club Deportivo» posee en Riazor, la segunda sesión del Concurso Hípico general. Empezará á las tres en punto y se correrán dos pruebas.

Para la primera, denominada «La Coruña», en la cual se concederán 4.000 pesetas de premios, donadas por el Ayuntamiento de la Coruña, se han inscrito 39 caballos.

Para la segunda, «Liga de Amigos», se inscribieron 41.

En el recorrido «La Coruña» los caballos tendrán que saltar la banqueta grande dos veces, una de ellas en sentido opuesto.

La concurrencia al campo será tan numerosa y brillante como el primer día.

La segunda verbena.

De noche, á las diez, se celebrará la verbena popular en la segunda zona de la población, limitada á la calle del Orzán, en el trozo comprendido desde el Pórtico de San Andrés hasta la Casa Consulado, y á la calle de San Andrés en toda su extensión.

En la primera de dichas vías lucirá una bonita iluminación a la veneciana, con farolillos de papel artísticamente combinados, para lo cual se han colocado de trecho en trecho mástil con escudos y galletetes y una especie de arcos con celosías de acera á acera de la calle.

En la de San Andrés, iluminada como lo está actualmente con potentes focos de arco voltaico y mecheros Auer, se hará un túnel de farolillos multicolores que darán á la amplia vía un efecto fantástico.

La «Reunión de Artesanos», que celebrará en sus elegantes salones un espléndido baile en honor á los forasteros, iluminará eléctricamente la fachada de su edificio social, lo cual contribuirá á la belleza del conjunto.

Tocarán en una y otra calle las bandas de música de Isabel la Católica y de Infantería de Marina y varios pianos de manubrio.

«Os Monteses», que ayer obtuvieron un éxito en Sada ejecutando escogidas obras que les valieron muchos aplausos, recorrerán la verbena dejando oír algunos números de su repertorio, en agradecimiento á la cariñosa acogida que les dispensaron los coruñeses.

Hubrá en la calle de San Andrés y en la del Orzán puestos de refrescos, churros, rosquillas y chucherías.

En el atrio de la capilla de San Andrés quedó establecido ayer un kiosco en que se servirá al público.

La fiesta promete resultar tan lucida como la celebrada en la primera zona.

OTROS FESTEJOS

La corrida del domingo.

Aunque los carteles y los programas anuncian solo dos cuadrillas para la corrida del domingo próximo, las cosas se han enredado de tal forma que serán tres las que lidien los seis toros de Veragua que están en los corrales de la Plaza: la de Fuentes, la de Paco Madrid y la de Malla, este último en sustitución de «Celita».

Como el torero gallego está enfermo, la «Liga» había conseguido de Paco Madrid que cambiase las fechas de su contrato, viniendo a torear el día 10 y dejando su puesto en

Distinguidas y bellas señoritas recorrerán la población desde las primeras horas de la mañana...

Las acompañarán, por si necesitan de sus servicios para cualquier encargo del momento...

Al frente de ellos irán los distinguidos jóvenes Enrique Otero Verda, Luis López Riobó...

Se hizo el buque a la mar con rumbo a su destino a las ocho de la noche.

Una de estas días atracará al muelle de Linares Rivas para descargar el citado cereal.

landia, de la Compañía Lloyd Real Holandés, que salió de este puerto el día 19 de Julio...

De paso para Nueva York hizo escala en nuestro puerto a la una de la tarde de ayer el vapor Louisiana...

El vapor «Martes» A las cinco de la tarde de ayer ancló en la bahía...

Una de estas días atracará al muelle de Linares Rivas para descargar el citado cereal.

Una de estas días atracará al muelle de Linares Rivas para descargar el citado cereal.

Una de estas días atracará al muelle de Linares Rivas para descargar el citado cereal.

Una de estas días atracará al muelle de Linares Rivas para descargar el citado cereal.

Una de estas días atracará al muelle de Linares Rivas para descargar el citado cereal.

Una de estas días atracará al muelle de Linares Rivas para descargar el citado cereal.

Una de estas días atracará al muelle de Linares Rivas para descargar el citado cereal.

Una de estas días atracará al muelle de Linares Rivas para descargar el citado cereal.

Una de estas días atracará al muelle de Linares Rivas para descargar el citado cereal.

Una de estas días atracará al muelle de Linares Rivas para descargar el citado cereal.

Una de estas días atracará al muelle de Linares Rivas para descargar el citado cereal.

Una de estas días atracará al muelle de Linares Rivas para descargar el citado cereal.

Una de estas días atracará al muelle de Linares Rivas para descargar el citado cereal.

Una de estas días atracará al muelle de Linares Rivas para descargar el citado cereal.

Una de estas días atracará al muelle de Linares Rivas para descargar el citado cereal.

Una de estas días atracará al muelle de Linares Rivas para descargar el citado cereal.

Una de estas días atracará al muelle de Linares Rivas para descargar el citado cereal.

Una de estas días atracará al muelle de Linares Rivas para descargar el citado cereal.

Una de estas días atracará al muelle de Linares Rivas para descargar el citado cereal.

Una de estas días atracará al muelle de Linares Rivas para descargar el citado cereal.

Una de estas días atracará al muelle de Linares Rivas para descargar el citado cereal.

Una de estas días atracará al muelle de Linares Rivas para descargar el citado cereal.

Una de estas días atracará al muelle de Linares Rivas para descargar el citado cereal.

Una de estas días atracará al muelle de Linares Rivas para descargar el citado cereal.

Una de estas días atracará al muelle de Linares Rivas para descargar el citado cereal.

Una de estas días atracará al muelle de Linares Rivas para descargar el citado cereal.

Una de estas días atracará al muelle de Linares Rivas para descargar el citado cereal.

Una de estas días atracará al muelle de Linares Rivas para descargar el citado cereal.

Una de estas días atracará al muelle de Linares Rivas para descargar el citado cereal.

Una de estas días atracará al muelle de Linares Rivas para descargar el citado cereal.

Una de estas días atracará al muelle de Linares Rivas para descargar el citado cereal.

Una de estas días atracará al muelle de Linares Rivas para descargar el citado cereal.

Una de estas días atracará al muelle de Linares Rivas para descargar el citado cereal.

Una de estas días atracará al muelle de Linares Rivas para descargar el citado cereal.

Una de estas días atracará al muelle de Linares Rivas para descargar el citado cereal.

Una de estas días atracará al muelle de Linares Rivas para descargar el citado cereal.

Una de estas días atracará al muelle de Linares Rivas para descargar el citado cereal.

Una de estas días atracará al muelle de Linares Rivas para descargar el citado cereal.

Una de estas días atracará al muelle de Linares Rivas para descargar el citado cereal.

Una de estas días atracará al muelle de Linares Rivas para descargar el citado cereal.

Una de estas días atracará al muelle de Linares Rivas para descargar el citado cereal.

Una de estas días atracará al muelle de Linares Rivas para descargar el citado cereal.

Una de estas días atracará al muelle de Linares Rivas para descargar el citado cereal.

Una de estas días atracará al muelle de Linares Rivas para descargar el citado cereal.

Una de estas días atracará al muelle de Linares Rivas para descargar el citado cereal.

Una de estas días atracará al muelle de Linares Rivas para descargar el citado cereal.

Una de estas días atracará al muelle de Linares Rivas para descargar el citado cereal.

Una de estas días atracará al muelle de Linares Rivas para descargar el citado cereal.

Una de estas días atracará al muelle de Linares Rivas para descargar el citado cereal.

Una de estas días atracará al muelle de Linares Rivas para descargar el citado cereal.

Una de estas días atracará al muelle de Linares Rivas para descargar el citado cereal.

Una de estas días atracará al muelle de Linares Rivas para descargar el citado cereal.

Una de estas días atracará al muelle de Linares Rivas para descargar el citado cereal.

Una de estas días atracará al muelle de Linares Rivas para descargar el citado cereal.

Una de estas días atracará al muelle de Linares Rivas para descargar el citado cereal.

Una de estas días atracará al muelle de Linares Rivas para descargar el citado cereal.

Una de estas días atracará al muelle de Linares Rivas para descargar el citado cereal.

Una de estas días atracará al muelle de Linares Rivas para descargar el citado cereal.

ció a varios comerciantes é industriales a la Junta de Reformas sociales.

Las comisiones nombradas al efecto continuarán vigiando a los infractores...

Mañana de míngre se jugará en el inmediato pabellón del Burgo un match de foot-ball...

Estuche de geometría desde 1'50 a 80 pesetas, regl. s. lápices, tableros. Papel a Lombarero, Real 36.

Un carro guiado por Eugenio Iglesias chocó a la una de la tarde de ayer con el automóvil propiedad del diputado...

La niña de 3 años Carmen Fernández Gómez, que en la mañana de ayer quedó sola con su hermana Pilar en su domicilio...

Como sentía fuertes dolores se le condujo a la Casa de Socorro, donde le fué suministrado un vomitivo.

ANUNCIO Se ruega al que encontrare un billete de oro con brillantes, que se perdió en el trayecto del Relleno al jardín...

CLINICA DEL DOCTOR BAQUERO ESPECIAL PARA Enfermos de oídos, nariz y garganta...

Peruquería de González, REAL, 9, principal.—Establecimiento de tocador, baño, duchas, champung y lociones de todas clases.

Sanatorio Gradaille Consulta y operaciones de la vista.—Compostela 6. (continuación del Cantón Pequeño)

ULTRAMARINOS.—12, Real, 12

Vino de Villena, especial, a 0'30 céntimos litro

Nelson Lines

Servicio rápido en 15 días desde la Coruña directamente a

Montevideo y Buenos Aires

H'gh'and Brae el día 9 de Agosto High'and Piper el día 30 de Agosto High'land Laddie el día 13 de Setbre.

Primera clase: (tres categorías) libras 18 libras 23 y 27. Segunda clase: libras 12 (más impuestos)

En tercera clase: Pesetas 166'10

INCLUIDOS IMPUESTOS

NOTA.—La entrada a bordo queda en absoluto prohibida sin previa tarjeta de la Agencia.

Nicandro Farina. La Coruña.

Telegramas

Comunicación de nuestro correspondiente en Madrid

LA HUELGA DE CATALUÑA

Se acuerda el paro general

Una nota de la Confederación regional. Comunicando el paro

Telegrafían de Barcelona que esta mañana se recibió en las redacciones de los periódicos locales una nota de la Confederación obrera regional...

El presidente de «La Constancia» y otros obreros, visitaron esta mañana al gobernador civil para manifestarle que eran opositos a la huelga general...

Lerroux a Madrid.—Agiladores procesados Marchó a Madrid el jefe de los radicales Sr. Lerroux.

Lo que dice Alba.—Conferencia con el gobernador.—No se declaró el paro general. Sociedades suspendidas.—Junta encarcelada.

En las primeras horas de la mañana de hoy celebró el ministro de la Gobernación una larga conferencia telefónica con el gobernador de Barcelona.

Este comunicó las impresiones del día. Dijo que hasta las once de la mañana no se había declarado la huelga general...

El gobernador decretó la clausura provisional de varias sociedades de resistencia, haciendo uso de las facultades que para ello le concede la Ley de Asociaciones.

Además mandó prender a la junta directiva de la Confederación regional obrera, pasando al Juzgado la correspondiente denuncia contra ella.

Según manifiesta el Sr. Francos Rodríguez, hasta las once de la mañana no se había registrado ningún incidente, digno de especial mención.

La fuerza pública tiene severas instrucciones para reprimir en el acto cualquier intento de desorden que pretendan realizar los agitadores.

En los centros oficiales han producido muy buen efecto las medidas de previsión adoptadas por el gobernador civil de Barcelona.

Nueva conferencia del ministro con el gobernador.—Esperando el resultado Las noticias que se reciben de Barcelona despiertan enorme expectación en Madrid.

A las doce de la mañana volvió a conferenciar el ministro de la Gobernación con el gobernador de Barcelona.

Esta conferencia continuaba a las dos de la tarde, hora en que telegrafió.

En el ministerio de la Gobernación hay inmensa cantidad de periodistas y personalidades que esperan con gran ansiedad el resultado de esta nueva conferencia.

Hay enorme interés por conocer nuevas noticias de Barcelona.

En la Casa del Pueblo, de Madrid.—Excitando a los catalanes.—Un socorro Esta mañana celebró una reunión obrera en la Casa del Pueblo de Madrid.

Asistió numerosa concurrencia. Hablaron varios obreros estudiando el conflicto creado en Cataluña.

Seguidamente votó la cantidad de quinientas pesetas para socorrerlos.

Alba, contrariado.—Conferencia con Romanones El ministro de la Gobernación está contrarísimo por el giro que ha tomado el conflicto obrero catalán.

Esta mañana comunicó al gobernador de Barcelona instrucciones terminantes para hacer frente a la situación creada por los agitadores.

Después de haber hablado con el Sr. Francos Rodríguez celebró una conferencia telefónica con el conde de Romanones...

que se ha de legislar sobre las condiciones del trabajo en las fábricas.

Piden también que se les abonen los jornales perdidos desde que la huelga se inició.

Los patronos no están unánimes tampoco, pues la mayoría han ratificado la aceptación que habían prestado a la fórmula.

El ministro de la Gobernación, al darnos estas noticias, nos dijo que el conflicto está igual que cuando comenzó.

Ahora se han multiplicado las dificultades para la solución por estas negativas a aceptar la fórmula.

Finis que persiguen los directores del paro Asegúrase que las sociedades de resistencia persiguen con la huelga varios fines.

En este movimiento destacan el mazzli bertario, sindicalista y revolucionario.

La huelga general fué acordada el sábado último por la Confederación general del Trabajo.

En un documento leído en la reunión celebrada dicho día aparece decretada la huelga para hoy.

Desde el sábado varios comisionados recorrieron las sociedades de diversos oficios recabando la conformidad con el paro.

Un buen servicio.—Reunión secreta sorprendida.—El plan de la huelga.—Carácter revolucionario de ésta.

Esta madrugada descubrió el jefe de policía del distrito del Hospital una reunión secreta que se celebraba en un local de la calle de Poniente.

El jefe penetró hasta el centro del salón, viendo que sólo había unos cuantos individuos que estaban tranquilamente tomando café.

Al fondo del salón descubrió una habitación interior, en la cual se hallaban encerrados veintifré individuos.

Estos hallábase deliberando alrededor de una mesa, sobre la cual había algunos libros y papeles.

Al verse sorprendidos intentaron resistirse, pero los agentes que seguían al jefe los intimidaron, revolvier en mano, y fueron amarrándolos uno por uno.

Dentro del mismo local fueron detenidos y amarrados otros siete individuos más.

Todos ellos fueron conducidos a la delegación del distrito.

Entre los documentos recogidos por la policía, figura todo un plan para el desarrollo de la huelga general.

Entre otras cosas que allí aparecen escritas, figura la interrupción de todas las comunicaciones, cortando las líneas telegráficas, telefónicas y ferroviarias.

Se determinaba con claridad en el plan los puntos donde debían ser cortadas las comunicaciones con objeto de aislar completamente a Barcelona.

Los detenidos hallábase incomunicados. El juez conferenció con el presidente y el fiscal de la Audiencia sobre este descubrimiento.

Ambas autoridades inspeccionarán la instrucción de este sumario.

Para garantizar la seguridad En toda la población aumentaron extraordinariamente las precauciones.

Por los extramuros patrullan fuerzas del ejército. Enviáronse destacadas a todas las barriadas fuerzas de infantería y caballería de la guardia civil.

Los alcaldes de varios pueblos de la provincia han pedido fuerzas y hoy les fueron enviadas.

En Tarrasa.—Un incidente.—Aumenta la huelga Comunican de Tarrasa que ha ocurrido allí un violento incidente a causa de las detenciones realizadas.

No se conocen detalles del suceso. Las estaciones y los muelles están vigiladísimos.

Aumenta considerablemente la huelga. Hoy la secundaron los obreros de cuatro fábricas de curtidos y de los talleres de carpintería.

Después de almorzar adhirieron al paro infinidad de obreros de todos los oficios.

Los albañiles abandonaron en masa el trabajo.

En Igualada y Badalona En estos dos pueblos no se trabaja en ninguna fábrica ni taller.

El paro es completo. Reina gran consternación.

Fracasa la labor de los sindicalistas.—El covo de esta madrugada.—Buscando a los complicados.—Conspiración y rebelión.

Esta tarde se han registrado algunos incidentes sin importancia.

Se sigue aumentando el número de huelguistas. Se considera fracasado el propósito de los sindicalistas, causa del covo realizado esta madrugada por la policía.

Estúdiábase con gran detenimiento los documentos cogidos en el local donde se realizó el covo.

Gracias a este buen servicio de la policía se ha logrado desbaratar el plan de los agitadores.

Función de gala.

La función de esta noche en el Teatro-Circo Emilia Pardo Bazán será de gala y está dedicada a los excursionistas de «La Tribuna».

Las obras que se pondrán en escena y que el lector verá en la sección de espectáculos, son de lo más escogido del repertorio de la compañía que actúa en el Teatro de la Marina.

Provisión de plazas

El «Boletín Oficial» de ayer publica el anuncio relativo a la provisión de tres nuevas plazas de auxiliares de administración en las oficinas municipales.

La dotación de cada una de ellas consiste en 1.800 pesetas anuales y quinquenios del 10 por 100.

Los que deseen optar a estas plazas deben solicitarlo dentro del plazo de sesenta días hábiles, a contar desde hoy por medio de instancia dirigida a la Alcaldía y acompañada de los documentos acreditativos de las circunstancias siguientes: ser español, mayor de 18 años o no haber cumplido 30; observar buena conducta y no estar inhabilitado para el ejercicio de cargos públicos.

La provisión se hará mediante oposición y los ejercicios, que serán orales y escritos, se ajustarán al Reglamento aprobado por el Ayuntamiento y al programa que se halla expuesto en la Secretaría municipal y que comprende las siguientes materias: Gramática castellana y Lenguaje. Derecho administrativo y Legislación municipal.

Claro es que esto aparte, como preliminar, la escritura al dictado y en diversas clases de letras y en mecanografía.

ENSADA

LA JIRA DE AYER

Este número de las fiestas resultó lucidísimo y a ello contribuyó lo espléndido del día de ayer, día sin mucho sol pero apropiado para pasarlo en el campo sin temor a la lluvia.

La gente se puso en el pie de no perder ninguno de los números del programa y acudió a Sada utilizando los diversos medios de locomoción que se le ofrecieron, dispuesto a divertirse por encima de todo.

A las nueve de la mañana salió del puerto, el vapor «Comercio» llevando un crecido número de excursionistas y la banda de Infantería de Marina y desde la misma hora hasta las cuatro de la tarde estuvieron partiendo de la Rúa Nueva automóviles de línea que iban abarrotados de público.

En autos particulares y en coches acudió también mucha gente, sobre todo por la tarde, y, aparte los expedicionarios coruñeses, hubo igualmente en la fiesta numerosos vecinos de las cercanías de Sada.

El recibimiento que a los de la Coruña se tributó en San Juan de Oucea, punto de la romería, no pudo ser más cariñoso y efusivo. Cohetes, murgas, gaitas, vivas y toda la algarazara que puede suponerse esperaban a los viajeros.

En la iglesia de la parroquia, enclavada en medio de un hermoso soto de castaños, se dijo misa solemne con acompañamiento de orquesta y terminada la ceremonia salió en procesión la imagen de la Virgen, conducida por cuatro jóvenes expedicionarios de «La Tribuna».

Figuraban en la comitiva los cuartetos gallegos «Os Montes» y «Os Celinas», la banda de música de Infantería de Marina y numeroso público.

A las dos se recogió la procesión y la gente se dirigió al punto designado para la romería, que es el lugar más hermoso que puede soñarse. Por los espléndidos sotos se diseminaron los grupos provistos de las correspondientes vituallas y a los pocos minutos comía en todas partes con gran fruición.

Las personas invitadas oficialmente fueron obsequiadas por el Ayuntamiento de Sada con un abundante almuerzo y a los postres llegó el gobernador civil Sr. Rodríguez Blanco, que pasó allí el resto de la tarde.

Después de comer se organizaron diferentes bailes amenizados por murgas y pianos de manubrio y a las cinco se dirigió la gente a la playa de Gandarío, donde continuó la fiesta hasta el anochecer.

A esta hora retornaron los excursionistas a Sada, en cuya salida principal lucía artística iluminación eléctrica, y comenzó en el salón de fiestas de la villa el baile que duró hasta el amanecer.

Muchas personas regresaron a la Coruña a partir de las ocho de la noche en los automóviles y el vapor «Comercio» vino materialmente abarrotado de público, pero así y todo aun quedó en Sada gente en abundancia que no quiso perder nada de la fiesta.

En resumen, la jira ha resultado hermosísima y cuanto se diga en su elogio será poco. Tuvo además la nota simpática de no haberse registrado en ella un solo accidente desagradable y por lo tanto las fuerzas de la guardia civil y las del Cuerpo de Seguridad que fueron de la Coruña para cuidar del orden pasaron el día sin tener que trabajar.

Como se había anunciado, no aparecieron en los caminos los lisidos y enfermos que suelen acudir a esta clase de fiestas a pedir limosna enseñando sus heridas.

Por todo ello merecen elogio los organizadores de la romería y ayer se los tributaron complacidas las gentes que disfrutaron de ella.

El puerto

Barcos anclados.—Vapores Primero, de Barcelona y Villagarcía; Cabo Oropesa, de Marsella y Villagarcía; Louisiana, del Havre y Burdeos, con carga general; y Marte, de Buenos Aires, con maíz; lancha de vela Virgen del Carmen, de Cedeira, con leña, y pailebot San José, de Ferrol, en lastre.

Barcos despachados.—Vapores Wimbledon, para Avilés, con maíz; Primero y Cabo Oropesa, para Ferrol; Louisiana, para Nueva York; balandro Cuco, para Camariñas, y lancha de vela Virgen del Carmen, para Cedeira, con carga general.

Carga.—Del vapor Primero fueron alijados 84 bocoyes de vino, 180 bults de esparto, 100 sacos de higos y 112 bults de aguardiente.

Entre la carga que dejó el vapor Cabo Oropesa figuran varias partidas de cloruro de cal, vino, mineral, aceite, esparto, licores, cereales, azúcar, tocino, loza, jabón, muebles, aceitunas y fruta.

Otras noticias.—El magnífico vapor correo Zeo-

TRIBUNALES

Sumarios ingresados en la Secretaría de gobierno de esta Audiencia el día 8 de Agosto de 1913: Gornúa: sobre daños en una casa propiedad de don Eduardo Santos.—Santiago: sobre incendio de una caseta de José Blanco.

Noticias.—El pleito señalado para ayer se suspendió por enfermedad del letrado defensor del apelante.

Tomó posesión de su cargo el teniente fiscal de la Audiencia de Pontevedra D. Rodolfo Vidal Quer.

Le han sido concedidos 15 días de licencia por enfermo al Juez de primera instancia de Cambados D. Hilario Núñez de Cepeda.

Volvió a encargarse de la Presidencia de la Audiencia provincial de Orense D. Pedro Prendes, después de haber disfrutado 15 días de licencia.

Para el día de hoy no se han hecho señalamientos de vistas en la Sala de Vacaciones.

PABELLÓN LINO

Numero 5 y distinguido público desfiló ayer por este Pabellón para admirar los interesantes películas cinematográficas que allí se exhiben, muy meritos por cierto.

Hoy habrá tres estrenos: Una aventura de viaje, que repite y preciosos paisajes. La muerte que ruza, un cuento de amor dividido en dos partes y la revista viviente Gaumont-Actualidades con las medallas parisienses, excursión por Suiza, una catástrofe en una fábrica de gas de Mescon, fiestas galdánicas en Leipzig, vi-je de los reyes de Italia por Alemania y Suecia, explosión de dinamita en Norteamérica para provocar la lluvia, los puntos de mayor tráfico de Nueva York, revista mirra mercante británica por los reyes de Inglaterra, la fiesta del Padre Neptune a bordo del «Worcester» y otros.

Como este programa es de los que merecen ser vistos, ver: hoy el Pabellón tan concurrido como de costumbre.

A los forasteros

Casas recomendadas

Angel Senra, Cantón Grande, 15.—Gran fábrica de calzados de todas clases. Especialidad en calzado de lujo.

Gran Hotel, Restaurant y Café «La Perla» El más moderno de la ciudad.—Propietario: Ramón B. no y mejor de Veg, 23 y Fenececa, 3.

Gran Hotel y Restaurant Continental, Castelar, 8, Olmos, 28.—Completamente reformado.—Café más moderno.—Propietarios: M. Losada é hijo.

Camisería «La Parisien» Especialidad en corbatas inglesas, bastones, bisutería fina y género de punto. La única casa que confiere camisas a la medida.—REAL, 37.

Papeletería Lombardero, REAL, 36. La más surtida en artículos de toda clase de objetos de escritorio, artículos de piel y para regalo. Precio fijo de dad.

Yaguie, óptico. Sorrido completo en todo lo concerniente al ramo de óptica.—Taller para la curación de defectos de señores oculistas. Casa especial en recuerdos de Coruña.—Precios baratísimos.—SAN ANDRÉS, 17.

Peluquería de González, REAL, 9, pral.—Establecimiento de primer orden. onf. higiene, baños, duchas, champung y lociones de todas clases.

Licorero House, CORDONERÍA, 22.—La es especialidad de esta casa son los mirticos de todas clases, que se sirven fijos todos los días, a 50 céntimos ración. Servicio permanente.

